

Lettre d'information n°4



Janvier 2026

Le mot du Président



En ce début d'année 2026, je tiens à présenter les vœux de l'association à chacun d'entre vous. Avec le Conseil d'administration, je souhaite, dans vos fonctions comme dans vos vies familiales, que vous puissiez vous épanouir et contribuer à la stabilité dans ce monde incertain. Notre association, à son niveau, tente d'agir dans le même esprit : nous sommes **l'association d'entraide générale de la communauté Terre**, qui aide concrètement, rapidement et dans la durée ceux d'entre nous qui rencontrent de grosses difficultés.

Nous ne pouvons le faire que grâce au soutien du commandement de l'armée de Terre. Je tiens à cet égard à remercier le général d'armée SCHILL, notre CEMAT, pour sa confiance et son soutien, ainsi que tous ses grands subordonnés. La fidélité des régiments et formations de l'armée de Terre doit également être soulignée, ainsi que celle de nos précieux mécènes. Nous voyons également arriver avec confiance la Fondation Armée de Terre avec laquelle nos contacts sont déjà prometteurs.

Continuons nos efforts tous ensemble en 2026 ! Bonne année !

Général de corps d'armée (2S) Eric Margail

Le mot du Délégué général

Pour éclairer 2026, penchons-nous rapidement sur l'année écoulée : presque 2000 actions d'aides financières réalisées, soit directement auprès de camarades blessés, de leurs familles, de familles endeuillées frappées par des drames, soit pour financer des activités de la CABAT. Votre association n'aura pas chômé, comme vous pourrez le constater dans ce numéro. Les photos présentées montrent beaucoup d'activités caritatives et de remises de chèques – le président en a souligné l'importance.



L'attribution des aides – environ 2,7 millions d'euros cette année – est en revanche beaucoup plus discrète, sous peine sinon de tomber dans un voyeurisme indécent—nous n'en-trons pas dans cette logique.

Notre commission sociale travaille cependant beaucoup, dans l'ombre. Nous vous remer-cions donc de soutenir notre action cette année encore et de nous faire encore mieux con-naître autour de vous.

Au plaisir de vous rencontrer en 2026 !

Lieutenant-colonel (er) Jean-Charles Spiteri

Général
PIERRE SCHILL
Chef d'état-major de l'armée de Terre

Le sens du commandement



Le Sens du commandement, du Chef d'état-major de l'armée de Terre

Le général Pierre Schill, Chef d'état-major de l'armée de Terre, a récemment publié, aux éditions du Cerf, un ouvrage sur le sens du commandement « à la française », encourageant initiative et autonomie tout en gardant le sens des responsabilités pour toujours mieux s'adapter à la complexité de notre environnement. Et puisque commander dans l'armée peut également impliquer d'envoyer des hommes et des femmes risquer leur vie et leur intégrité physique, le général Schill a souhaité que sa réflexion soit aussi utile aux blessés et aux familles endeuillées de l'armée de Terre en reversant ses droits d'auteur à Terre Fraternité-ADO. Il confirme une nouvelle fois sa confiance en notre association.

Le général d'armée (2S) Christophe Abad a eu la même générosité pour son ouvrage « Haute Sensibilité », paru aux éditions Débats Publics.



Deux ouvrages à lire, à méditer, à offrir !

Soutien des stages de la Cellule d'aide aux blessés de l'armée de Terre (CABAT)

Ce deuxième semestre a été riche en stages organisés par la CABAT au profit des blessés. Qu'il s'agisse des stages CReBAT (centre ressources des blessés de l'armée de Terre) organisés en toute saison au chalet de Beuil dans les Alpes Maritimes et associant sport, temps de parole et ateliers variés (dont le désormais célèbre Lego © Serious Play), des stages Arion de médiation animale (principalement canne) ou du stage mer et blessure à Bidart, ils ont pour points communs d'aider les blessés physiques et/ou psychiques à se reconstruire et à repartir sur de bonnes bases... et d'être intégralement financés par Terre Fraternité-ADO !



Aider les orphelins à entrer dans la vie active,

Comme chaque année, chez le Chef d'état-major de l'armée de Terre aux Invalides, des orphelins de l'armée de Terre sont venus signer pour une « bourse d'étude sous contrat ». Engagement de leur part : travailler; engagement de l'association: financer la totalité de leur scolarité jusqu'à l'obtention du diplôme. Ce programme, mis en place depuis plusieurs années, est particulièrement efficace : il permet à des jeunes qui n'auraient pu le faire de réaliser leur potentiel.

Par ailleurs, le même soir, leurs prédécesseurs sont venus recevoir une allocation d'insertion professionnelle, petit pécule offert à ces jeunes diplômés pour les aider à démarrer concrètement dans la vie active.

Un grand merci à nos mécènes qui accompagnent spécialement ce programme ambitieux et unique !

Parrainage d'une des nouvelles chambres de l'Institution nationale des Invalides



Le 10 décembre dernier, en présence de Mme Brigitte Macron, de nouvelles chambres à l'INI ont été inaugurées. Chacune d'entre elles est parrainée par une grande entreprise ou association qui a financé ses équipements à hauteur de 60 000 €.

Le Conseil d'administration de Terre Fraternité-ADO a bien évidemment validé l'accompagnement de ce projet, et des blessés et malades peuvent donc maintenant voir cette plaque à l'entrée de leur chambre, témoignage de la solidarité et de la fraternité que nous devons à ceux qui souffrent.

Il est à noter que Terre Fraternité-ADO a également participé au financement des équipements d'une autre chambre en partenariat avec les trois autres associations membres du Comité de l'Entraide Défense (l'Entraide Marine ADOSM, la FOSA et Solidarité Défense).



Retour sur quelques activités des derniers mois

(pour plus de détails, rendez-vous sur notre site internet ou nos réseaux sociaux)



18e Régiment d'instruction des transmissions - Dieuze



28e Groupe géographique - Haguenau



7e Régiment d'instruction et d'intervention de la Sécurité civile - Brignoles





Ils nous soutiennent ou travaillent avec nous :

(Ctrl + clic gauche pour accéder aux sites)



CREATIONS GLF

O LA FINANCIÈRE D'ORION

BANQUE FRANÇAISE MUTUALISTE



Allianz **Fondation Geneviève Strudel**

AIRBUS



Pour nous suivre au quotidien, cinq possibilités :



Sur Facebook :

<https://www.facebook.com/TerreFraternite-ado/>



Sur X :

<https://twitter.com/TerreFraternite-ado>



Sur Internet :

<https://www.terrefraternite-ado.fr/>



Sur Instagram :

<https://www.instagram.com/terrefraternite-ado/>



Sur LinkedIn :

<https://www.linkedin.com/terrefraternite-ado/>